



Excursion à Monschau (et son marché de Noël) et à

l'Abbaye de Stavelot 8 décembre 2018

Pour notre dernière excursion 2018, nous avons choisi de visiter le marché de Noël de la jolie petite bourgade allemande de Monschau, dans l'Eifel, à quelques kilomètres de la frontière belge, et de terminer notre périple par une visite de l'Abbaye de Stavelot, l'une de plus anciennes fondations monastiques de Belgique.

Notre programme a débuté le samedi 8 décembre par un départ matinal du Petit Glacis ; tout le monde étant à l'heure, nous sommes partis à 8h00 pour un agréable voyage qui nous a conduits, en moins de deux heures, à Monschau ; cette localité, appelée Montjoie jusqu'en 1919, est située à 130 km de Luxembourg, 35 km au sud de Aachen (Aix-la-Chapelle), au fond d'une gorge sinueuse de la Ruhr : d'étroites ruelles tortueuses, maisons à colombages au bord de l'eau, et une moutarderie historique, première étape de notre visite. Nous avons profité d'une visite guidée de cet ancien établissement, ainsi que du temps libre pour commencer nos achats de Noël.

Le bus a rejoint un parking en dehors de la ville, et nous avons pris une navette pour atteindre le centre-ville de Monschau, où le trafic est strictement réglementé ; seul les riverains peuvent circuler car les ruelles sont très étroites ; cela étant, il est hautement plus agréable de visiter un marché de Noël sans devoir se préoccuper du trafic !

Chaque participant a donc pu visiter à son aise et à son rythme les chalets du marché, les magasins locaux (restaurants, pâtisseries, galeries d'art, antiquaires) qui regorgeaient d'idées pour les Fêtes, ainsi que la bien nommée maison de Noël.

A 15h00, nous sommes repartis pour Stavelot, situé à seulement 42 km de distance, aux pieds des Fagnes et tout près du circuit de Spa-Francorchamps, pour visiter la célèbre abbaye. Cette abbaye accueille 3 musées : le musée du circuit de Spa, le musée historique, et le musée Guillaume Apollinaire; deux salles d'exposition au deuxième étage accueillent des expositions temporaires. Deux messieurs fort sympathiques, membres des amis de l'abbaye, nous ont permis de découvrir l'histoire de l'abbaye, ainsi que de nombreuses anecdotes liées au Carnaval et aux Blancs Moussis.

A 18h00, après une riche et intéressante journée, nous avons pris le chemin du retour vers Luxembourg, via la route du Nord.